

Communiqué de presse

Florent Pigeon réélu président de l'Université Jean Monnet Saint-Étienne (UJM)

Le conseil d'administration de l'UJM a élu Florent Pigeon pour un nouveau mandat à la tête de l'Université.

Lors de la séance du mardi 20 mai 2025, Florent Pigeon, physicien et professeur des universités, a été élu à la majorité absolue des membres du conseil d'administration renouvelé, avec 34 voix obtenues sur 35 votants. Il était le seul candidat déclaré.

Cette élection* marque le point de départ d'un nouveau mandat de quatre ans qui s'inscrit dans la continuité du précédent avec un projet politique structuré autour de cinq grands axes :

- Placer la réussite et la santé des étudiants au cœur des priorités
- Promouvoir une politique scientifique équilibrée, responsable et distinctive, garante de la pluridisciplinarité de l'université, en soutien des domaines qui font sa visibilité d'aujourd'hui et de demain
- Intensifier une dynamique d'internationalisation pour tous
- Garantir un développement de l'UJM fondé sur le partenariat et la confiance dans ses composantes de formation et laboratoires de recherche
- Promouvoir une gouvernance responsable et engagée

Plus d'informations sur le projet de mandat : <https://ujm2025.fr/>

** Le renouvellement des instances centrales de l'Université Jean Monnet (UJM) fait suite à la publication, le 13 décembre 2024, du décret faisant de l'UJM un Établissement Public Expérimental (EPE), intégrant École Nationale Supérieure d'Architecture de Saint-Étienne (ENSASE) en tant qu'établissement-composante.*

Florent Pigeon : « Depuis 2021, dans un contexte souvent incertain, nous avons su construire un projet commun, fondé sur des valeurs fortes : responsabilité, solidarité et exigence. Ce travail collectif a permis des avancées concrètes : l'affirmation de notre signature scientifique, l'amélioration du cadre de vie sur nos campus, une ouverture internationale renforcée, et l'intégration réussie de l'ENSASE. Aujourd'hui et pour demain, l'Université Jean Monnet doit rester ambitieuse et exemplaire en matière de formation et d'insertion professionnelle, de recherche et de qualité de vie universitaire. Plus encore, elle doit s'affirmer comme un moteur de transformation en offrant un espace où se construisent des réponses collectives et innovantes aux grands défis de notre époque. Notre université doit, plus que jamais, soutenir la science, promouvoir l'émancipation intellectuelle et défendre les valeurs qui fondent le modèle universitaire. Elle doit demeurer un espace où se construit la pensée critique, se développe le savoir et s'expérimente l'engagement citoyen. »

Biographie de Florent Pigeon



Né en 1968, Florent Pigeon est physicien et professeur des universités. Il enseigne à l'École d'ingénieurs Télécom Saint-Étienne (TSE), composante de l'Université Jean Monnet, et mène ses travaux de recherche au sein du laboratoire Hubert Curien (UMR 5516 UJM/CNRS), qu'il a dirigé de 2006 à 2016.

Engagé de longue date dans la vie universitaire, il a occupé plusieurs fonctions au sein des équipes présidentielles : chargé de mission à la culture scientifique, puis vice-président délégué à la valorisation de la recherche entre 1997 et 2009. À ce titre, il a notamment coordonné la création du Service d'Activités Industrielles et Commerciales (SAIC) de l'Université en 2001, dans le cadre d'une expérimentation nationale. Il a également été vice-président en charge du conseil d'administration et des moyens de novembre 2015 à juin 2020. Florent Pigeon a été élu président de l'Université Jean Monnet en mai 2021 pour un premier mandat.

Contact presse :

Nicolas Guillaume - Université Jean Monnet
Responsable éditorial et relations presse
Tél. : 04 77 42 17 75 - 06 58 36 39 46
nicolas.guillaume@univ-st-etienne.fr